
LË JOURNAL fl'ÂQ1IMULTURIC ILLtJSTRË.

paroissiens pour entendre notre zélé curé. Il exposa à l'assemblée,
dans les termes les plus chaleureux, les avantages que peut produire
un cercle agricole surtout dans une nouvelle paroisse comme la
nôtre. Il encouragea de toutes ses forces les paroissiens à s'enrôler
dans ce nouveau cercle, afin de profiter tous ensemble des avantages
que l'on peut y puiser.

Notre député, M. Elie Saint-Hilaire, fut choisi à l'unanimité pour
présider l'assemblée. Après les nombreux encouragements de notre
Rév. M. le curé, M. le président prit la parole et seconda M. le curé
en s'étendant davantage sur ce que peut produire un cercle agricole
dans notre paroisse.

M. Elle Saint-Hilaire nous fit espérer que les cercles agricoles fini-
raient par obtenir des octrois du gouvernement, et que l'acte d'agri-
culture serait modifié en conséquence. Cet homme dont la générosité
est déjà si connue, alla jusqu'à offrir une certaine somme d'argent qui
sera destinée pour servir de prix à une exposition annuelle, qui est
marquée dans le règlement, afin d'encourager ceux qui auraient les
meilleurs produits soit en céréales, soit en bestiaux ou autres choses
suivant les circonstances.

Après plusieurs autres encouragements dont le cercle retirera cer-
tainement un grand profit à l'avenir, M. le curé et M. le président
prirent les noms de ceux qui voulurent s'enrôler dans cette belle
société. Nous comptons déjà 79 membres.

Le 31 décembre, le Rév. M. Bellay convoqua de nouveau en assem-
blée les membres du cercle. Cette assemblée fut encore présidée par
notre député. On procéda alors à l'élection des officiers.

Après l'élection des officiers, notre député fit un entretien sur la
culture du blé qui paraît être la plus profitable dans notre localité.
11 recommanda aux membres du cercle de s'appliquer tout particulière-
ment à récolter du blé net, afin de fournir du bon blé de semence aux
nouveaux colons qui ne manqueront pas d'arriver en foule au Lac,
lorsque le chemin de fer sera terminé, chose qui ne tardera guère
maintenant, et leur indiqua les moyens d'y parvenir. Il s'étendit
longuement sur les meilleures manières d'exempter la rouille, la
nielle, le charbon et toutes les autres maladies du blé. Puis il encou-
ragea les membres du cercle à se communiquer mutuellement leurs
connaissances, leurs expériences, et proposa, secondé par M. Ls. Guy,
que le même sujet fut discuté à la prochaine séance, ce qui fut agréé
unanimement.

Eébertville.-Depuis que je vous ai transmis mon rapport du
mois de juillet dernier, notre cercle n'a eu que trois séances:
l'une le 22 octobre, et les autres le 4 et le 20 de décembre
courant.

Ce qui nous a empêché d'avoir des séances régulières, c'est
qu'après la démolition de notre vieille église, la paroisse a été
divisée temporairement en plusieurs arrondissements, pour en-
tendre la messe du dimanche dans la sacristie, et qu'il nous était
ainsi difficile de réunir les membres du cercle. Cet obstacle va
bientôt disparaître, heureusement.

A la séance du mois d'octobre, il y a eu une demande relative-
ment considérable de graines et de plâtre. On commence à com-
prendre l'utilité de la culture des plantes fourragères, en vue de
la création des industries laitières.

M. Aug. Fortin, de Saint-Jérôme, a donné hier devant un bon
nombre de cultivateurs une conférence sur "les avantages d'une
bonne rotation."

Il a appuyé son système d'exemples bien appropriés à son
sujet.

Pendant les deux heures qu'il a parlé, chacun a reconnu en
lui un véritable ami de l'agriculture, joignant une théorie accep-
table à un grand sens pratique. En le chargeant de donner des
conférences dans les différentes paroisses du Haut-Saguenay, le
gouvernement ne pourrait faire un choix plus judicieux.

Ses suggestions peuvent être mises en pratique même par le
p lus pauvre colon: elles sont conformes aux besoins de la
localité.

Dans une des dernières séances, le bureau de direction a rayé
de la liste des membres du cercle, dix-sept personnes qui
n'avaient point payé leur contribution et n'assistaient pas à nos
réunions. Par cet acte de sévérité, les directeurs ont montré
qu'ils préféraient la qualité à la quantité: " moins de'routiniers et
plus de cultivateurs aimant leur état et désireux de *s'instruire,"
telle est la devise.

J'ai l'honneur d'être, Monsieur, votre ob. serviteur,
ELZéAR OUELLET, sec.-correspondant.

Normandin, Lac Saint-Jean.-En l'absence de M. le secré.
taire du cercle, je suis chargé de vous adresser le premier rap-

port des opérations de notre association. Après les mille et une
difficultés qui se présentent toujours à la création d'une chosa
utile, le cercle s'est assuré les services de différentes personne'o
afin de pouvoir bénéficier de leur expérience et de leur savoir'
Dans la visite qu'il nous a faite, le révérend M. B. E. Leclerc,
vicaire-forain du diocèse de Chicoutimi, a bien voulu, après la
présentation d'une adresse, aceepter de devenir membre hono'
raire de notre cercle.

Nous avons débuté par la célébration d'une grande messe, e'
l'honneur de notre patron, (saint J oseph), avec sermon de circon'?»
tance par le révérend M. Belley, notre président honoraire ; puis
les assemblées se sont succédées comme suit:

1. D. C. Emile Roy-Utilité d'un cercle agricole.
2. Narcisse Picard jr-L'avenir de notre paroisse.
3. Révérend M. F. X. Belley-De l'avantage d'une culture

raisonnée.
4. D. C. Emile Roy-Noblesse de l'art agricole.
5. Révérend M. B. E. Leclerc-Sur les prairies et les pâtt'

rages.
6. Aug. P. Fortin, Ecr, conférencier agricole du gouverne

ment, sur la culture en général.
A part ces diverses conférences, six séances ont été employées

à la discussion des sujets suivants, tous les membres prenant part
à la discussion : (7) L'assainissement du terrain, (8) les semaileo,
(9) la culture du blé d'automne, (10) les récoltes, (11) les arbres
fruitiers, et (12) les labours.

Le résultat de ces conférences et discussions a été:
1. La fondation d'un cercle agricole ;
2. Faire subsister le cercle, et lui enrôler le plus de membres

possible;
3. Vu le peu de labour qu'il y a de fait, les membres suivro0t

un assolement irrégulier;
4. Que l'agriculture étant noble, les membres s'occupent el'

clusivement d'agriculture, et empêchent l'émigration aux Etate
Unis;

5. La conversion d'une grande étendue de terre (à peu près 80
arpents) en prairies et en pâturages.

6. " Labourer les planches très étroites, " vu l'humidité di'
sol ; la plupart des membres ont " taillé " les planches sept pieds
et demi de large, afin que plus tard quand le terrain sera bieO
égoutté, nous puissions " mettre deux planches dans une : " les
planches quinze pieds de large étant de largeur suffisante dans
nos terres fortes. L'ameublissement de la terre au moyen de
fumier pailleux, et la culture de la lentille et des légumes: la
lentille pour fourrage vert, et les légumes pour les vaches 1ar
tières principalement.

7. Deux membres ont drainé chacun un arpent de terrain avec
des croûtes (slabs). Les fossés faits à tous les arpents, plUS
larges du haut que du bas, soit deux pieds de large du haut,
vingt-six pouces de profondeur et dix-huit pouces de large de
fond, (10 pouces du fond et 3 pieds du haut serait mieux RJd)
la levée des fossés étendue sur le milieu du terrain pour faciliter
l'écoulement des eaux.

8. Grains et graines de choix; les céréales nettes bien not'
ries, puis saumurées et chaulées pour semer;

9. Culture du blé d'automne dans le terrain bien égoutté, o
la neige séjourne plus longtemps qu'ailleurs, semé dans la der-
bière quinzaine d'août et la première semaine de septembre e
ne pas semer en trop grande quantité ;

10. Mettre autant que possible le grain en quintaux, et légère
ment salé en engrangeant.

11. Préparation de la terre pour essayer la culture des arbres
fruitiers; l'achat de graines d'érables négondo.

12. Labours légers, puis augmenter d'un pouce tous les ans,
la profondeur du labour, jusqu'à ce qu'il ait atteint dix ou douse
pouces (pourvu que le sous-sol soit bon, autrement il faudrait
l'améliorer à mesure qu'on l'amène à la surface. Réd.). Coarne
tout est à faire dans une paroisse nouvelle, (trois ans à peine)
nous pouvons, je crois, considérer notre début comme bon, s
membres continuent dans la même voie. (Ce début est superb
et promet beaucoup pour l'avenir. Réd.) d

Nous prions l'honorable M. Joly de trouver ici l'expression
notre sincère gratitude, pour les conseils et les graines qu'il nous
a donnés.

Il est superflu d'ajouter, Monsieur le directeur, que votre
Journal qui est envoyé régulièrement aux membres, cont
toujours des articles fort goûtés de nous ; que nous vous ¢on
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